



# 学校だよい

江戸川区立篠崎第四小学校

<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/shinozaki4-e/>

令和8年1月8日発行  
令和7年度 1月号  
江戸川区篠崎町8-1 2-8  
校長

## 「すき」「得意」で伸びる

校長

令和8年の新しい年が明けました。ご家庭でお休みを過ごした子供たちが学校に戻ってきて嬉しく思います。私たち教職員一同も皆様と一緒に学年の集大成をめざして頑張ってまいります。

さて、今年も箱根駅伝が、1月2日、3日と行われました。私もテレビで観戦しておりましたが、区間を任せられた走者、支える人々、チームの人々、皆、一生懸命なよい顔をしているなと思いました。苦しかったり大変であったりはもちろんなのですが、打ち込むことが好きで、得意を生かして、工夫・努力してすごいと、私も皆さんと同様に感動させられました。

学校には、一人として同じではない、いろいろな可能性を持った子供たちがいて日々の学習や生活で、それぞれが自分で何をやろうかを決め、活動したり、考えたり、練習したり、働いたりしています。やってみる中で好きだな、楽しいな、もっとやってみたいな、できるようになりたいな、人の役に立って嬉しいな、など

「すき」をエネルギーに頑張る姿、「得意」を生かしてさらに上達したりみんなの役に立ったりするのを喜ぶ姿、子供たちが学んで成長していくには、これが、必要だと、箱根駅伝の様子を見ながら考えさせられました。

学習指導については様々議論されているところですが、子供が安心して「すきな勉強をがんばりたい」「得意なことをもっとがんばりたい」「やってみたいことにチャレンジしてできるようになりたい」と、誰もが自分らしく輝けるそんな場所を、学校を、社会を創っていきたいと年の初めに思いを新たにしました。

そうすることを実現していくためには、私たち大人も、毎日を楽しくやりがいをもって子供を見守り、環境を整え、導いたり考えさせたり、安心させたりしたいものだと思います。子供たちの頑張る様子や喜ぶ様子、ほほえみや友達などへの優しい声掛けの場面に会うたびに私たちは、幸せな気持ちになります。地域で登校支援をしてくださる方々も、学習支援してくださる皆様も、子供たちの嬉しい顔を見て「よかったです」と喜んでくださっているのを、私はありがたいなといつも思っています。保護者の皆様も、様々子供たちに準備をし、見守り、今日一日の頑張りを応援して送り出してくださっているのが、登校時の通路に立っていていつもしみじみ伝わってまいります。

令和8年、午年。何事もうまくいく飛躍の年にしたいと祈念し、1月をスタートしたいと思います。

## <書き初め練習>

今年も9日（金）、13日（火）に書き初め大会が実施されます。集中して一画一画ていねいに書き上げます。練習してきたことを生かして納得のできる作品に仕上がるよう指導していきます。ご家庭でも忘れ物等ないようお声がけをお願いします。

また、26日（月）～31日（土）に校内書き初め展が行われますので、ご覧ください。



## 行事予定 SC：スクールカウンセラー来校日

1日(木)	
2日(金)	
3日(土)	
4日(日)	
5日(月)	
6日(火)	
7日(水)	冬季休業日終了
8日(木)	B4 始業式 測定⑥ SC
9日(金)	A6 安全指導 給食始 測定⑤ 校内書初め大会
13日(火)	B6 校内書初め大会 生活リズム週間始 study week 始 測定②
14日(水)	B5 狂言鑑賞教室⑥ 測定③ 安全パトロール
15日(木)	A6 音楽集会 なわとび week 始 測定①
16日(金)	B6 避難訓練 測定④ 一斉定時退勤日
19日(月)	A6 朝会 フッ化物洗口 生活リズム週間終 study week 終 クラブ
20日(火)	A6 薬物乱用防止教室⑥
21日(水)	B4
22日(木)	A6 ユニセフ集会 なかよし班 SC
23日(金)	B6 ユニセフ募金始
26日(月)	A6 朝会 クラブ フッ化物洗口 校内書初め展始
27日(火)	B6 ユニセフ募金終
28日(水)	B4 なわとび week 終
29日(木)	A6 児童集会 なかよし班 SC
30日(金)	A6 持久走タイム始め
31日(土)	B4 土曜授業 給食あり 校内書初め展終

## <6年 社会科見学>

12月11日（木）に「国会議事堂」と「東京高等裁判所」に行ってきました。

国会では参議院の本会議場や銅像が立ち並ぶ中央広間を参観した後に、都外の学校と合同での特別体験プログラムに参加しました。代表児童が参議院議長役になって本会議を進行したり、議員役になって大臣に質問したりしながら、「未成年者喫煙・飲酒禁止法改正案」の審議を行いました。本会議では全員が議員となり、実際の参議院と同様に押しボタン形式で賛成か反対かを投票し、法案成立の過程を学ぶことができました。

東京高等裁判所では、実際の法廷で裁判のしくみを学んだ後に、模擬裁判を行いました。全員が裁判官、裁判員、弁護人、検察官、被疑者、証人に分かれて、職員の説明を交えながら、実際の裁判と同じ流れで進行しました。公正に判断し、判決を出すために、証人や被告人に質問する弁護人、検察官の話を真剣に聞く姿が見られました。体験を通して、国会、裁判所の仕事について学びを深めることができました。

## <音楽集会>

音楽委員会では、毎月設定している「今月の歌」をもとに音楽集会の企画・進行を行っています。12月の今月の歌は「あわてんぼうのサンタクロース」でした。12月18日（木）の音楽集会では、曲に関する劇やクイズを交えて集会の進行を行いました。クイズや歌うことを楽しみながら集会に参加する児童の姿や、進行や歌のお手本で活躍する音楽委員の姿が見られました。今後も全校児童が歌に親しめるように、工夫して集会を行っていきます。



